



CONFÉRENCE DU PROFESSEUR RAPHAËL PITTI : Va où l'humanité te porte

Cette conférence se tiendra à Exideuil sur Vienne le 28 novembre à 20h à la salle des fêtes. Raphaël PITTI évoquera lors de cette conférence son engagement humanitaire, sa carrière médicale et militaire, et son parcours marqué par une foi profonde.

Conférence du Professeur Raphaël Pitti [Télécharger](#)



Raphaël Pitti est anesthésiste réanimateur et professeur associé de médecine d'urgence et de catastrophe au Val de Grâce. Il a commencé sa carrière dans le service de santé des armées françaises où il a occupé le grade de médecin général jusqu'en 2004. Il a ensuite été nommé chef de service de réanimation dans plusieurs hôpitaux français, tout en enseignant. Son expérience sur le terrain couvre des pays de plusieurs continents, du Moyen-Orient à l'Afrique, en passant par l'Afrique du Nord, l'Amérique du Sud, l'ex-Yougoslavie et l'Ukraine.

Il a travaillé en tant qu'expert pour diverses institutions nationales et internationales (OTAN, OIPC Genève, etc.).

Ces dix dernières années, il s'est concentré sur l'action humanitaire dans le monde entier, à la fois sur le terrain et dans le cadre de missions telles que la défense des infirmières bulgares et la prise en charge des migrants à Lampedusa (Italie). Sa principale réalisation et son engagement depuis 2012 au sein de l'UOSSM (aujourd'hui Mehad) ont été la mise en place d'un programme de formation à la médecine d'urgence pour les médecins, les étudiants en médecine, les infirmières, les sage-femmes et les secouristes en Syrie, qui a permis de former plus de 34 000 personnes à ce jour.

Il s'est ainsi rendu 33 fois en Syrie pour mettre en place quatre centres de formation et développer la formation des futurs formateurs, malgré les bombardements et les destructions constantes d'hôpitaux. Conseiller municipal à Metz, il est à l'origine de la charte d'amitié signée en 2013 entre la ville de Metz et le Comité civil d'Alep.

Depuis le début de la guerre en Ukraine, il s'est rendu à la frontière polonaise pour rapatrier 236 réfugiés à l'initiative du maire de Metz, et en Ukraine pour mettre en place un centre de formation à la médecine de guerre. A ce jour, un centre de formation à la médecine de guerre a été ouvert à Lviv et à Kharkiv, et des formations mobiles sont déployées à travers le pays. À ce jour, ces centres de formation ont formé plus de 2 600 stagiaires et 80 formateurs.

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 27/01/2026 -

<https://charente.catholique.fr/est-charente/agenda/conference-du-professeur-raphael-pittiva-va-ou-lhumanite-te-porte/>